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FECHA: Julio 30 de 2010 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Motociclista pudo fallecer” 

Criterio “Salieron caros los votos para diputados” 

 “Pemex concluye plan de refinería” 

 “Atrapan a banda roba rieles” 

 
“Paliativo a polémica Ley Arizona” 

 “Pemex, sin proyecto para refinería: Osorio” 

 
“Estragos por las fuertes lluvias costarán 16 mdp” 

El Independiente “Presidentes municipales de cuatro años: Osorio” 

La Crónica “Pedirá Osorio ampliación de gobiernos municipales” 

 
“No llegó” 

 
“Ejército mata al brazo derecho de El Chapo” 

 

“La libran” 

 

I N S T I T U C I O N A L  

Criterio- Salieron caros votos para elegir a diputados locales. Cada voto depositado a favor del candidato a para 

diputado local de Convergencia, en Tenango de Doria, tuvo un costo de 814 pesos con 75 centavos, según señalan los 
dictámenes que recién hizo públicos el Instituto Estatal Electoral (IEE), Pablo Miguel Nájera Romero es el candidato que 

tuvo que invertir 322 mil pesos para apenas alcanzar 396 votos a su favor, según el documento que muestra la utilización 
de 90 mil pesos de prerrogativas entregadas por el IEE y otros 232 mil que fueron prorrateados con la campaña a 

gobernador, en ese mismo distrito; por el contrario, se reportó el voto menos costoso de todo el estado, que fue de 18.78 

pesos del candidato panista, Pedro Calva Rojas, conforme a la revisión de distrito por distrito y candidato por candidato, se 
observa que los candidatos de la oposición al PRI, fueron los que reportaron mayores costos en su voto, los aspirantes del 

Partido del Trabajo (PT), fueron quienes mantuvieron una constante siempre a la alza, pues el menos costoso fue de 178 
pesos y el más alto fue de 283 pesos, un caso similar nos muestra Convergencia, partido que reportó los gastos más altos 

en la pasada contienda electoral, al menos en sus seis candidatos en donde no fue en coalición. Vemos que el más 
económico fue de 106.04 pesos en Huichapan; 488.85 en San Agustín Metzquititlán; 212.31 en Tizayuca; 240.12 en 

Atotonilco; 315.11 pesos en Molango y los 814.75 de Tenango, estas cantidades contrastan con los sufragios alcanzados 

por las dos alianzas, tanto Hidalgo nos une, como Unidos Contigo; los cuales no gastaron más allá de 50 pesos por voto, al 
igual que Tenango de Doria, Tizayuca fueron los distritos en donde hubo una mayor inversión al no existir candidatos de 

alianzas y se multiplicaron las inversiones, que en su mayoría fue de origen público, en apenas uno o dos dictámenes se 
logra observar que hubo participación de la sociedad civil apoyando con recursos a sus candidatos. En San Agustín 

Metzquititlán, la eficacia de las campañas se puso a prueba pues mientras que el PAN gastó 345.97 pesos y Convergencia 

488.85 por cada voto, el PRD; que obtuvo mayor número de votos apenas erogó 49.83 pesos por sufragio, cosa que no le 
alcanzó, porque la alianza Unidos contigo, logró el triunfo gastando 23 pesos, en el distrito uno se reportó un mayor 

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
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equilibro, pues las dos alianzas apenas diferenciaron unos centavos el costo del voto.(Jorge Martínez, pág. 04) 

 

Criterio-Demanda PAN destituciones. Irrumpiendo de forma pacifica en la sesión ordinaria del Congreso local, un 
grupo de panistas pidió a los legisladores la destitución del presidente del Instituto Estatal Electoral (IEE), Daniel Rolando 

Jiménez Rojo... Irrumpiendo de forma pacifica en la sesión ordinaria del Congreso local, un grupo de panistas pidió a los 

legisladores la destitución del presidente del Instituto Estatal Electoral (IEE), Daniel Rolando Jiménez Rojo; y de Alejandro 

Habib Nicolás, titular del Tribunal Electoral del Poder Judicial del Estado de Hidalgo (TEPJEH), pues sus decisiones respecto 
a la impugnación de las elecciones a gobernador han sido tendenciosas, encabezados por Juan Carlos Robles Acosta, 

presidente del Comité Municipal de Acción Nacional y poco más de 11 miembros, expresaron que debe hacerse por definir 
su simpatía al PRI (Habib Nicolás); él dijo que iba a respetar la constitución y con ese comentario, desde luego que la está 

violando”, concluyó. (José Antonio Alcaraz, pág. 04) 

Criterio-A la vista, uno más. Apenas concluyendo este proceso electoral, arrancarán los trabajos de planeación para 
elaborar el presupuesto que sirva para organizar la nueva justa para renovar los 84 ayuntamientos en Hidalgo, Así lo 

informó Francisco Ortega Sánchez, secretario general del Instituto Estatal Electoral (IEE), quien apuntó que no tendrá 
costos semejantes al de este año, puesto que sólo será una sola elección, el funcionario electoral planteó que antes de 

concluir el tercer trimestre del año deberán comenzar los trabajos de planeación financiera para saber de cuánto será la 

solicitud económica que hagan al Congreso local, los gastos, aun cuando sean menores, no tendrán una diferencia por 
mucho, pues se tendrán que abrir 84 comités municipales electorales, lo que representa la contratación de oficinas con 

igual número de estructuras, también indicó que no se incrementa en el número de personal contratado, porque el número 
de capacitadores será el mismo que en las anteriores, Ortega Sánchez consideró que para 2011 las necesidades serán 

menores a los 262 millones de pesos que fueron solicitados este año para celebrar los comicios de gobernador y diputados, 
el recorte que le hicieron al presupuesto solicitado hizo que se cambiaran muchas de las operaciones que estaban 

programadas; sin embargo, se logró hacer de manera eficiente para que todo se cumpliera conforme a lo programado, 

recordó. Ortega indicó además que en estos momentos realizan ya un análisis del proceso que recién concluyó para ellos, 
para de ese modo conocer en dónde tuvieron altibajos que deberán ser mejorados y buscar la excelencia, el secretario 

general del órgano rector electoral en el estado indicó que el hecho que exista personal que ha colaborado con el IEE 
durante varios procesos, ha permitido que todo funcione de mejor manera y sin problemas por inexperiencia o 

desconocimiento, finalmente, Ortega declaró que en agosto termina este proceso de análisis y será en septiembre cuando 

se comience la planeación del nuevo proceso electoral para elegir alcaldes.( Jorge Martínez, pág. 05) 
 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-PRD se queja de que en el IEE les cobran las copias de expedientes sobre Olvera. La Secretaría General 
del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en el estado, acusó al Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) de 

“obstaculizar la entrega de documentos” de los gastos de campaña que realizó el ex candidato a la gubernatura, Francisco 

Olvera Ruiz, en un comunicado, la dirigencia estatal del sol azteca indicó “respecto a lo reflejado en el dictamen que rindió 
la Comisión de Auditoría y Fiscalización, respecto a los ingresos, entradas, egresos y salidas correspondientes al candidato 

a gobernador del estado por la coalición Unidos Contigo, Francisco Olvera, copias certificadas solicitadas por el 
representante propietario de la coalición Hidalgo Nos Une, Ricardo Gómez Moreno”, de acuerdo con el escrito, lo anterior 

fue solicitado a Francisco Vicente Ortega Sánchez, secretario general del IEEH, sin embargo contestó “están a su 

disposición las copias que solicita, las cuales hacen un total de 912 fojas, previo pago de las mismas”, “pretende cobrar por 
dichas copias, cuando es su obligación proporcionar toda información a su disposición, pareciera que está encubriendo a la 

coalición Unidos Contigo”, refiere el comunicado, por su parte, legisladores del PAN, PRD y PT manifestaron su apoyo la ex 
candidata de la coalición Hidalgo nos Une a la gubernatura del estado, Xóchitl Gálvez, para que sea reconocido su triunfo, 

Gálvez Ruiz sostuvo que en Hidalgo el gobierno estatal destinó recursos a favor del candidato priista José Francisco Olvera, 

además de que hubo “coacción del voto y participación de gente armada para inhibir a los ciudadanos”. (Redacción, pág. 
11) 

Milenio-Panistas exigen salida de Habib del Tribunal Electoral. El dirigente del PAN en Pachuca se plantó en el 
Congreso para manifestar su repudio. Los acusan de revelar sus simpatías por el partido tricolor y otras irregularidades, el 

Comité del Partido Acción Nacional (PAN) en Pachuca, exigió la destitución de Daniel Rolando Jiménez Rojo y Alejandro 

Habib Nicolás, presidentes del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) y del Tribunal Electoral del Estado (TEEH), 
respectivamente, por presuntas irregularidades en el proceso electoral del pasado 4 de julio, Juan Carlos Robles Acosta, 

presidente del Comité municipal del blanquiazul y una decena de personas más, irrumpieron con pancartas en las 
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instalaciones de la Cámara de Diputados local, para manifestar su repudio en contra de las principales figuras de los 

órganos electorales del estado.(Misael Zavala, pág.11) 

Milenio-Ratifican Ebrard y AMLO pacto con miras a 2012. El mandatario capitalino revela que el martes pasado 

sostuvo una reunión con el tabasqueño, en la que se comprometieron a apoyar al mejor posicionado; no les daré gusto de 
confrontarme con él, advierte. Durante una comida el pasado martes, Marcelo Ebrard, jefe de Gobierno del Distrito Federal, 

y Andrés Manuel López Obrador refrendaron su pacto para apoyar al mejor posicionado para ser el candidato de unidad en 

busca de la Presidencia de la República en 2012, “hasta donde tengo información éste será respetado”, reveló el 
mandatario capitalino en una conferencia de prensa. Descartó que vaya a tener una confrontación con el tabasqueño, 

“porque somos gente responsable. Ese gusto no se los vamos a dar”, el 7 de julio pasado, López Obrador afirmó que a 
mediados del próximo año buscará un partido que lo quiera registrar como candidato a la Presidencia. Al día siguiente, 

Ebrard le pidió respetar el pacto, a lo que el tabasqueño le dijo que sus planes no rompen con el acuerdo y corrigió que el 
candidato se elegirá hasta 2011, sin embargo, ayer el jefe de Gobierno del DF aclaró que el pacto de unidad “no significa 

que nos inmovilicemos, que cada quien se quede callado; no sería correcto, porque hay muchos otros asuntos. El pacto es 

que quien tenga la mejor posibilidad de crecer en la campaña y de competir lo haga. El pacto no supone que cada quien se 
quede callado, no sería correcto, además hay muchos otros asuntos, además de lo del 12”. (Silvia Arellano, pág. 18 

política) 

Milenio-López Obrador niega violar la ley electoral. Andrés Manuel López Obrador aseguró que con su precampaña 
por la candidatura a la Presidencia de la República no viola la normatividad electoral, y se manifestó por que sea el mejor 

procedimiento el que determine quién abanderará a los partidos de izquierda en 2012, sobre Marcelo Ebrard, quien la 
víspera propuso la encuesta abierta como método de elección del candidato, el tabasqueño dio a conocer que “el martes 

comimos en mi departamento, tenemos una muy buena relación, es una gente (sic) extraordinaria, es un gobernante 
extraordinario”. López Obrador dijo que quienes se muestran temerosos ante una división en la izquierda son aquellos “que 

no me ven con buenos ojos, pero a la gente de buena fe, que les preocupa que haya división, les digo que estén tranquilos 

porque no soy un ambicioso vulgar. No me voy a encaprichar, pues no lucho por cargos, sino por ideales y principios”, 
reiteró por ello que no hay ruptura con el jefe de gobierno capitalino, “para tranquilidad de los que están de buena fe 

preocupados, aunque hay otros, a esos no los voy a convencer nunca porque tienen otros intereses y quisieran que yo no 
existiera porque sienten amenazados sus intereses y sus privilegios”.(Redacción, pág. 18 política) 

Milenio-Respetar normas, pide Peña a adversarios. Definiré mi futuro cuando llegue el momento, no por presiones, 
advierte. Por ahora, me limitaré a cumplir mis tareas al frente del Edomex, puntualiza. El gobernador del Estado de México, 

Enrique Peña Nieto, exigió a los políticos de cualquier partido respetar la ley, y refrendó que pese a las presiones de sus 

contrincantes él definirá su futuro cuando lleguen los tiempos para ello. “Cualquier actor político de cualquier partido haga 
lo que quiera hacer en este momento, siempre y cuando esté en el respeto a la ley”, afirmó el mandatario estatal en 

alusión al destape adelantado de Andrés Manuel López Obrador, entrevistado luego de inaugurar el hospital general 
Guadalupe Victoria Bicentenario, Peña Nieto respondió también a los señalamientos que lo acusan de realizar campaña 

política desde hace cinco años. Dijo: “Nuestra actuación se ha ceñido a cumplir con la responsabilidad que tengo conferida 

por parte de los mexiquenses, cumplir con mi responsabilidad de servir en mi estado y así lo seguiré haciendo”, en ese 
sentido, advirtió que pese a la insistencia y las presiones “para que tenga, desde ahora, un pronunciamiento sobre lo que 

habré de hacer en el futuro, yo simplemente me he reservado y he sido muy claro y enfático en que sólo estoy en este 
momento comprometido a lo que es mi tarea como gobernador”. (Heriberto Santos, pág. 19 política) 

Síntesis-En platicas para seguir en alianza. El Partido Verde Ecologista de México se mantendrá en alianza para las 
elecciones a presidentes municipales del 2011 en el estado, aseguro el dirigente estatal de ese instituto político Jorge Malo 

Lugo, quien añadió que ya se analizan las posibilidades de seguir así para los comicios federales del 2012 a Presidente de la 

República. A decir del líder del PVEM en la entidad, ante la cercanía del proceso que inicia con la segunda quincena de 
enero del siguiente año: “Sin duda es un tema que está latente, que viene pronto porque el proceso electoral en enero y 

bueno sin duda nosotros seguimos en alianza”. (Jaime Arenalde, pág. 4)    

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

El Sol de Hidalgo-Desechan impugnaciones. El Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) resolvió cuatro juicios 

de inconformidad (JIN) promovidos por la coalición Hidalgo nos Une (PAN-PRD-Convergencia) y el PRD por separado, dos 
de ellos de la elección de gobernador y otro par correspondientes a la de diputados, desechándolos por unanimidad los 
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magistrados. El Tribunal desechó la impugnación contra los resultados de los cómputos distritales de la elección de 

gobernador de los distritos locales electorales 15-Molango y 8-Zacualtipán, que presentó la coalición Hidalgo nos Une, 

porque ambos no fueron firmados por el representante de la alianza que los presentó al Tribunal, en el primero de los 
casos le correspondía rubricar el escrito de demanda a Tonatiuh Herrera Gutiérrez, representante acreditado de la coalición 

ante el Consejo Distrital Electoral 15, con cabecera en Molango. "Tanto el escrito del juicio de inconformidad y su duplicado 
carecen de firma autógrafa del promovente", dio a conocer el TEEH. El expediente es el JIN-XV-CHNU-014/2010, el 

segundo debió firmarlo Armando Hernández Ortiz, quien igualmente estaba acreditado como representante de la alianza, 

pero en el Consejo Distrital 8, con cabecera en Zacualtipán. "El escrito de demanda carece de la firma autógrafa del 
promovente", precisa el órgano jurisdiccional estatal. Expediente JIN-VII-CHNU-019/2010, por otra parte, los magistrados 

electorales estatales, también de forma unánime, desecharon otros dos medios de inconformidad, pero relacionados con la 
elección de diputados, uno presentado por la coalición Hidalgo nos Une y otro más por el PRD, el primero de ellos fue 

contra los resultados del cómputo del Consejo Distrital 17, con cabecera en Jacala, los magistrados desecharon el juicio 
porque el promovente, Armando Hernández, se desistió de continuar el procedimiento, particularmente porque Hidalgo nos 

Une ganó la elección en este distrito. Expediente JIN-XVII-CHNU-003/2010, en el segundo caso, los magistrados 

desecharon la impugnación contra el resultado del cómputo, entrega de acta de mayoría y declaración de validez de la 
elección, debido a que el recurso lo presentó el representante del PRD en el Consejo General del Instituto Estatal Electoral 

(IEE), Flavio Uribe, cuando debió hacerlo quien tiene similar cargo en el Consejo Distrital 12-Tizayuca. Expediente JIN-XII-
PRD-006/2010, conforme a su página web, el TEEH tiene registrados 21 juicios de inconformidad relacionados con la 

elección de diputados y gobernador del pasado 4 de julio, por lo que sólo restan por resolver 17 medios de impugnación: 

16 de la coalición Hidalgo nos Une y una más del PRD, la coalición Unidos Contigo (PRI-Partido Verde- Nueva Alianza) no 
tiene registrado ningún medio de impugnación. 

P L A N O        E S T A T A L  

El Sol de Hidalgo-Descartan regreso masivo desde Arizona. Luego de que una juez federal estadounidense evitó los 

aspectos discriminatorios de la Ley Antiinmigrante del Estado de Arizona, se descarta completamente la posibilidad de que 

pudiera haber regreso o deportación masiva de paisanos, afirmó el coordinador de Apoyo al Hidalguense en México y el 
Extranjero, Gualberto Reyes García, comentó que por fortuna los puntos más afrentosos no fueron aprobados pues no 

podrán detener a alguien por su simple apariencia ni se obliga a la gente a portar en todo momento documentos 
migratorios, el Gobierno de Hidalgo, manifestó, mantiene una línea telefónica gratuita para que los paisanos puedan recibir 

asesoría legal a larga distancia. El número es: 01 800 71 708 28 la controvertida legislación USB 1070 pretendía que toda 

persona en la vía pública tenía que comprobar su estatus migratorio ante la policía, había una parte que obligaba a los 
paisanos a llevar siempre una identificación, pero esa parte de al ley, también, fue rechazada por la juez de Corte Federal 

del distrito de Phoenix, explicó Gualberto Reyes, en esas condiciones, se descarta la posibilidad de que pudieran producirse 
un éxodo de braceros."Yo creo que en el supuesto que se hubiera aprobado íntegramente la discriminatoria ley, esto no 

implicaría el regreso total de nuestros paisanos hidalguenses. Nunca hubo esa posibilidad porque los trabajadores 

migrarían, pero a otras localidades de la Unión Americana", el coordinador de Apoyo al Hidalguense en México y el 
Extranjero, dijo que para los trabajadores es una buena noticia la decisión de la jueza al impedir la implementación de una 

ley racista y discriminatoria, de acuerdo con datos del Gobierno del Estado, en Arizona radican alrededor de cinco mil 
hidalguenses que pudieran ser objeto de mayor acoso y persecución, "no hemos quitado la vista de Arizona, pero con 

beneplácito vemos que esos puntos que más nos importaban no fueron aprobados", aunque reconoció que la Coordinación 
de Apoyo carece de abogados expertos en derecho internacional o familiarizados con la legislación estadounidense, precisó 

que se puede bridar orientación a los hidalguenses que radican en el extranjero cuando se comuniquen a través del 

número de larga distancia gratuito. (José Luís Rico,2A). 

Milenio-Hidalgo es segundo en desplome de remesas. Informe de Banxico revela que durante los primeros meses de 

este año llegaron a la entidad 353.5 millones de dólares, mientras que en el mismo periodo de 2009 fueron 389. Hidalgo es 

la segunda entidad más afectada en la caída de remesas en este 2010 pues de enero a junio registró una reducción de 9.1 
por ciento de los ingresos por dinero del extranjero –principalmente de Estados Unidos- en comparación con 2009, de 

acuerdo con un informe del Banco de México (Banxico), Puebla es el estado más afectado por la caída de remesas, seguido 
de Hidalgo, cuyo déficit no se percibía tan grave desde 2003, según los datos del informe, la entidad es catalogada con un 

muy alto grado de dependencia de las remesas, dado que uno de cada 14 hidalguenses que radican en Estados Unidos y 
más del 10 por ciento de la riqueza generada en la entidad, también depende de estos recursos, el banco central del país 

ofreció los datos en donde se indica que de enero a junio de este año ingresaron a Hidalgo 353.5 millones de dólares, 

mientras que para el mismo lapso de 2009 el ingreso fue de 389, el primer trimestre del año, comprendido entre enero y 
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marzo de 2010, ingresaron a la entidad por dicho concepto 153.6 millones de billetes verdes y de abril a junio fueron 

199.9, resalta en el histórico de Banxico que durante los primeros dos trimestres del año no se habían tenido ingresos tan 

bajos desde 2003, lo que de acuerdo a la última estimación del Consejo Nacional de Población, afectaría a uno de cada 14 
hidalguenses pues el siete por ciento de la población total de los mismos radica en Estados Unidos, incluso, según Banxico 

durante el primer semestre del año la participación de Hidalgo en las remesas nacionales totales bajó a 3.3 por ciento del 
total, cuando en 2009 alcanzaba el 3.5 por ciento, sólo los ingresos obtenidos por concepto de remesas en la entidad 

cuantificados de abril a junio de este año estarían alcanzando los dos mil 500 millones de pesos; llegando principalmente a 

las zonas más marginadas de la entidad como lo son el Valle del Mezquital y la Huasteca hidalguense, en Hidalgo ingresó 
capital extranjero en 2009 alcanzó 0.2 millones de dólares, ubicando al estado en el lugar 30.(Emmanuel Ameth, pág. 08) 

Milenio-Tribunal Electoral, el CCC y Derechos Humanos se mudan de instalaciones. Durante el primer informe de 
actividades del presidente del Consejo Consultivo Ciudadano de Hidalgo, Esteban Ángeles Cerón, el gobernador del estado, 

Miguel Osorio Chong, anunció el cambio de instalaciones de la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH), el Tribunal 

Electoral del estado y el propio Consejo Consultivo Ciudadano, del cual dijo “desde ahora se localizará en el centro histórico 
de la ciudad de Pachuca, “quiero manifestar que hoy en día hay se tiene un espacio para las instalaciones formales para el 

Consejo Consultivo, tenemos también un espacio que requerimos para la Comisión Estatal de los Derechos Humanos y para 
al Tribunal Electoral del estado… con los tres me comprometo porque no estoy de acuerdo en la ubicación que se ha 

dispuesto, con los tres me comprometo que en los próximos 15 días habrán de tener el espacio en un edificio para que se 

alberguen las instalaciones de los tres organismos”, el mandatario estatal señaló que su desacuerdo con la ubicación actual 
de los tres organismos obedece a que se busca una mayor participación de la población, por lo que se buscará que las 

nuevas las nuevas oficinas se sitúen en el centro histórico de la capital del estado, “el no estar de acuerdo es que por que 
son organismos que persiguen la participación de la ciudadanía requiere un lugar más céntrico y buscaremos que sea en 

nuestras propias raíces, en el centro histórico de la capital del estado, ahí estarán sus nuevas oficinas”, durante su 
discurso, Osorio Chong se comprometió a aumentar los más de 6 mil millones de pesos de obtuvo el estado de Hidalgo en 

2010, para que la administración entrante, continúe con el trabajo.(Jonathan Collazo, pág. 10) 

El independiente-Presenta Osorio iniciativa para alargar gestión de ayuntamientos. Como lo hizo su homólogo 
Enrique Peña Nieto, ahora el gobernador de Hidalgo Miguel Osorio Chong anunció que en próximos días enviará al 

Congreso local una iniciativa de ley para aumentar de tres a cuatro años el periodo de gestión de los 84 ayuntamientos de 

la entidad. Durante su participación en la Tercera Reunión Nacional de Contraloría Social Coordinación Centro-Golfo-Istmo, 
el gobernador argumentó que los tres años de administración de los alcaldes no son suficientes para desarrollar 

cabalmente la obra pública que emprenden, pues apenas inician su mandato cuando ya se encuentran en la recta final del 
trienio, acompañado del representante de la Secretaría de la Función Pública Miguel Ángel Chávez, y de representantes de 

medios de comunicación nacionales, Osorio dio a conocer la añeja propuesta, que hasta ahora no ha cristalizado, cabe 
recordar que en días anteriores Peña Nieto envió al Congreso del Estado de México un paquete de iniciativas, en la que, 

entre otros puntos, pide ampliar los periodos constitucionales de los alcaldes de tres a cuatro años. (Víctor Valeria, pág,3) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio- Municipio planea inyectar seis mdp para el rebacheo. Los baches y afectaciones que dejaron las más de 
cien horas de lluvia de la semana pasada, se tendrán que reparar con el doble de los recursos que utiliza anualmente la 

presidencia municipal en el programa de rebacheo, es decir, cerca de seis millones de pesos, comentó la alcaldesa 
capitalina, Geraldina García Gordillo, “nosotros en el programa de rebacheo anualmente gastamos entre dos y tres millones 

de pesos, hoy tendríamos que utilizar prácticamente el doble de recursos para poder solucionar este problema derivado de 

las lluvias extraordinarias”, García Gordillo informó que el ayuntamiento capitalino está trabajando en coordinación con la 
Secretaría de Obras Públicas del estado para reparar los baches tanto de las avenidas y vías principales, como las calles de 

barrios y colonias. .(Jonathan Collazo, pág. 09) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Criterio-Nacho Coronel operaba desde dos casas de Guadalajara. La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) 

informó esta noche que Ignacio “Nacho” Coronel, líder del narcotráfico muerto en un tiroteo con militares, se refugiaba en 
dos residencias empleadas como casas de seguridad, Estos domicilios estaban ubicados en la colonia Colinas de San Javier, 

en Guadalajara, Jalisco, empleando como procedimiento el acompañarse por Irán Francisco Quiñones Gastélum, hambre de 
su confianza, para no llamar la atención, el general Édgar Ruiz Villegas Meléndez, subjefe operativo del Estado Mayor de la 

Sedena, informó en conferencia de prensa que el capo del cártel de Sinaloa, y socio de Joaquín El Chapo Guzmán, durante 

los hechos privó de la vida a un militar e hirió a otro, el militar señaló que Nacho Coronel era uno de los principales líderes 
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de la organización del cártel de Sinaloa, que encabezaba junto con Guzmán Loera e Ismael El Mayo Zambada, durante el 

operativo para el combate integral del Estado mexicano contra el narcotráfico, también se logró la captura de Quiñones 

Gastélum, Coronel Villarreal era originario del estado de Durango e inició sus actividades delictivas bajo las órdenes del 
extinto narcotraficante Amado Carrillo Fuentes, alias El Señor de los Cielos, y era el responsable de introducir droga a 

Estados Unidos proveniente de Centro y Sudamérica, después de la muerte de Carrillo Fuentes, Coronel Villarreal se unió a 
la organización del cártel de Sinaloa, llegando en corto tiempo a convertirse en uno de sus principales líderes del cártel, el 

general Villegas Meléndez señaló que Nacho Coronel dirigía las actividades delictivas para su organización en los estados de 

Jalisco, Colima, Nayarit y parte de Michoacán, controlando el tráfico de cocaína a través de la denominada Ruta del 
Pacífico, el Departamento de Estado de Estados Unidos, la Oficina de Asuntos Internacionales de Narcóticos y el Orden 

Público, así como el FBI ofrecían una recompensa de cinco millones de dólares por información que llevara a su captura.( 
Notimex) 

Criterio-Calderón es igual a Chávez: Espino. El dirigente de la Organización Demócrata Cristiana de América (ODCA), 

Manuel Espino, comparó a Felipe Calderón con su par venezolano, Hugo Chávez, por prácticas autoritarias. “¿Quién se cree 
que es el presidente Calderón para estarles pidiendo a jefes de Estado o ex jefes de Estado que metan las manos a un 

proceso democrático en la ODCA, “yo solamente a un jefe de Estado le había visto esas expresiones autoritarias, y por 
cierto no para intervenir en una organización internacional de partidos políticos, que es a Hugo Chávez. ¿Qué pretende el 

presidente Calderón? ¿Rebasar a Hugo Chávez por la izquierda en esas actitudes?”, dijo Espino al referirse a la carta que le 

envió el candidato colombiano, Efraín Cepeda, quien se quejó que Felipe Calderón llamó a jefes de Estado para pedir que 
apoyen al aspirante mexicano, Jorge Ocejo, el líder de la ODCA hasta el próximo sábado, cuando se elegirá en San 

Salvador a su sucesor, consideró que la intromisión “indigna y autoritaria” del presidente Felipe Calderón en la elección del 
nuevo líder de la organización internacional, pone en riesgo el prestigio de México ante el resto del continente. “Nada gana 

nuestro Presidente operando a este nivel, pero sí pierde mucho México ante los ojos de América Latina”, acusó, “nuestro 
jefe de Estado no puede desgastarse en combatir batallas para conseguir cargos internacionales a su grupo. Es indigno de 

su investidura operar con objetivos de tal pequeñez”, Espino Barrientos afirmó que Calderón, argumentando que defiende 

un interés del Estado mexicano, se comunicó por teléfono con el ex presidente de Colombia, Andrés Pastrana, para pedirle 
que hiciera lo conducente para que Cepeda Sarabia declinara su candidatura a favor del senador mexicano. Espino 

comparó los métodos de Calderón con los del presidente de Venezuela. Aseguró que Calderón también habló con el 
presidente de la República Dominicana, Leonel Fernández, que ni siquiera es miembro de un partido político perteneciente 

a la ODCA. Contó que cuando el actual presidente colombiano, Álvaro Uribe, supo de las llamadas, se comunicó con 

Calderón para señalarle que los jefes de Estado no deben pretender tener injerencia en la vida de las organizaciones 
partidarias.( Carole Simonnet, pág. 20) 
 

PLANO   ONG´S   Y   PRIVADO  

Criterio-Esteban Ángeles dio su informe de labores. Ante la presencia de diferentes sectores de la sociedad, el 

Ejecutivo estatal y representantes del gobierno municipal; el Consejo Consultivo Ciudadano (CCC), en voz de su titular 
Esteban Ángeles Cerón... Ante la presencia de diferentes sectores de la sociedad, el Ejecutivo estatal y representantes del 

gobierno municipal; el Consejo Consultivo Ciudadano (CCC), en voz de su titular Esteban Ángeles Cerón, presentó su 

primer informe al frente del organismo, en su discurso, destacó que los resultados obtenidos hasta el momento han sido 
muy aleccionadores, “nos han permitido mirar desde dentro la enorme capacidad de la ciudadanía hidalguense por 

colaborar”. Ángeles Cerón recordó que hace cuatro años, por decreto del Ejecutivo, se creó el CCC como un organismo 
público, autónomo y comprometido con la participación ciudadana, “acción que ha permeado en la sociedad”, respecto a la 

democracia en la entidad, comentó, “vimos con preocupación, o más bien alarmados, cómo se acrecentó la guerra sucia en 
los procesos electorales recientes”, además, subrayó que en ese sentido la ciudadanía contempló perpleja el espectáculo de 

la lucha visceral por el poder –entre las dos opciones políticas, “expresión nociva del rencor, el resentimiento y el 

revanchismo”, el titular del órgano ciudadano puntualizó que a falta de una propuesta consecuente con las genuinas 
demandas sociales, surge la convocatoria a la movilización irresponsable; alentada por un antagonismo sin remedio, sin 

embargo, resaltó “quien gobierna debe entender que a su favor está presente una ciudadanía en espera de total 
solidaridad”. Finalmente, expresó que están dadas las condiciones para un desarrollo verdadero.( Ommar Ayala, pág. 06) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio- Se dice… Que a la sesión del Congreso esta-tal donde se aprobó la Ley Orgánica Municipal no asistieron los 

diputados Jorge Andrés Hernández, Pedro Luis Noble y Mario Escamilla, pues tal parece que las vacaciones son primero. 

Que a propósito del Congreso local, la bancada del Panal le dio a la diputada Dolores Monroy Bedolla, también de Nueva 

Alianza, el pretexto ideal para declararse independiente. Y es que Alejandro Soto Gutiérrez y otros de sus compañeros de 
partido presentaron una iniciativa sobre cultura, con la firma de toda la bancada, con excepción de Monroy Bedolla, a quien 

ni invitaron ni, por supuesto, pidieron su firma. Ahora la legis-ladora se deslindará de sus presuntos compañeros de 
bancada. 

Que los expertos en números ya revisaron y se dieron cuenta de que el seccional electoral 460, correspondiente a Huejutla 

y el más grande del estado en número de votantes, resultó ser uno de los mejores trabajados por el PRI en la pasada 

elección, pues de los 4 mil 228 posibles electores inscritos en el padrón nominal, prácticamente todos votaron a favor del 
tricolor pese a ser un municipio dominado por la oposición desde hace va-rios trienios. La estrellita en la frente por el buen 

trabajo se la pondrán al ex diputado federal Emilio Badillo. 

Que el pasado 20 de julio, los perdedores Luis Gil Borja, Verónica Espejel y el diputado Mauricio Corona convocaron a toda 
la estructura tricolor de Mineral de la Reforma para, según ellos, explicar las causas de su derrota. Sin embargo, al notar 

que no lograban convencer a los asistentes, tuvie-ron la desfachatez de entregarles una raquítica despensa que, por 

misteriosas razones, no se les hizo llegar antes de la jornada electoral. Por lo mismo, hasta se escucharon rumores 
señalando al legislador pachuqueño de haberse quedado con recursos económicos destinados al día de la votación. 

Que el informe del NiNiNi (Ni consejo, Ni consultivo, Ni ciudadano), que preside el priista Esteban Ángeles Cerón, se 

convirtió sin recato en un evento para que el ex senador lanzara loas al gobierno del estado. Y aunque había lleno total, la 
voz ciudadana se quedó guardada para mejor ocasión, pues todo fue simplemente aplausos a la actual administración. Lo 

bueno fue que las edecanes salvaron el evento. 

Que parece broma, pero Xóchitl Gálvez subirá una vez más al foro no para quejarse de su derrota electoral, sino para 

convertirse en una de las participantes de la tan gustada presentación de Los monólogos de la vagina. Ahí la dejamos. 

 (Redacción, pág. 3) 

Milenio-El Pájaro Carpintero:  

Que tanto se ha tardado la Federación en construir la refinería en Hidalgo que algunos de los trabajadores que estuvieron 

al pendiente ya hasta se jubilaron. Tal es el caso del vocero de la Miguel Hidalgo, en Tula, Víctor Deschamps, quien dejó el 

cargo sin haber estado en uno de los máximos proyectos del país. Dicen que hay otros altos mandos que también podrían 
salirse de Pemex, pero no por jubilación. 

 

Que hablando de la refinería en Hidalgo, dicen que en el Congreso estatal ya se cansaron de tanto esperar y hasta echaron 

para atrás el proyecto de crear una comisión especial que vigile que se construya lo antes posible. 

Roberto Pedraza le echa la culpa a la Federación, porque no le informó cómo instalar una mesa de trabajo y como en 

Hidalgo no hay diputados persistentes, dicen que mejor optaron por hacerse de la vista gorda con el tema. 

Que por lo visto, esta semana ha sido la de discursos aburridos. Dicen que la diputada Fabiola Idalia Calva se desquitó de 
que no subiera casi a tribuna en el Congreso local y se puso a leer un decreto que duró más de una hora y como algunos 

llevaban prisa y otros mucho sueño, muchos prefirieron salirse y otros de plano ya estaban cabeceando de lo divertido del 
discurso. 

Que durante el informe de actividades (que en realidad fue sólo un video), del presidente del Consejo Consultivo 
Ciudadano, Esteban Ángeles, la que salió balconeada fue la diputada federal Carolina Viggiano con su nuevo casorio. Dicen 

que cuando la saludó la nombró Carolina Viggiano de Moreira, primero hubo un silencio bochornoso, luego risas y al final 
caras sonrojadas. 

Que de tanto dinero que dio el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo para las campañas ya se quedaron sin recursos y 
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ahora hacen hasta lo imposible para ganarse una lanita, aunque sea pal’ refresco. Dicen que en el IEE ya se molestaron 

porque la coalición opositora sigue saque y saque copias sobre el proceso electoral pasado y ya hasta se las están 

cobrando a 30 centavos cada una. Dicen que sacaron una vez 900 páginas, por lo que el de las copias se llevó fácil más de 
250 pesos, aunque algunos dicen que el pago es mucho más generoso. 

(Redacción, pág. 3) 

Milenio-Las Perlas:  

“La baja de las remesas afecta directamente a las familias de las zonas marginadas porque no cuentan con ningún medio 

que compense esta baja.” 

Roberto Morales Estrella, economista hidalguense, sobre la caída de remesas en nueve por ciento en el estado. 

“Las condiciones de las calles son terribles, sobre todo en las calles del Centro donde tenemos las obras del cableado 

subterráneo, en bulevares.” 

Geraldina García, alcaldesa de Pachuca, sobre las malas condiciones de las calles y avenidas de la capital hidalguense. 

“No tenemos contemplado realizar ninguna movilización en el estado, como en el Distrito Federal, por el momento.” 

Luis Espinosa, líder de ex electricistas, sobre el apoyo a sus compañeros del SME en el DF, quienes amagan con tomar el 

aeropuerto. 

(Redacción, pág. 3) 

Uno más uno-Pachuquillas- De acuerdo con el dirigente estatal de la Confederación Nacional Campesina 

(CNC). Onésimo Serrano González, los constantes aumentos en los precios de los combustibles que se han 
registrado ha lo largo de 2010, desalientan a los trabajadores agrícolas a seguir produciendo, situación que en 

conjunto pone en riesgo a la agricultura, no solo del estado, sino del país…. 

(redacción, primera plana)  

Independiente-Socavón: El gobierno federal y el Ejército mexicano dieron un campanazo: cayó Ignacio "Nacho" ...  

(Redacción, primera plana). 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

                 Criterio                                                        Plaza Juárez 
 

              
 

 

 


